



Le Ministre de la Santé et de l'Accès aux Soins, Yannick NEUDER a visité l'Institut Français de Myopie et posé la première pierre de l'Hôpital du Futur

L'Hôpital du Futur : une transformation architecturale audacieuse au service d'une révolution médicale, organisationnelle et de la recherche, déjà en marche à l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild !



D'ici 2030, l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild (HFAR) aura construit et réhabilité 12 000 m² de locaux et ouvert plus d'une dizaine de nouvelles annexes et instituts de recherche pour renforcer et développer ses expertises en ophtalmologie, ORL et neurosciences. Ce projet vise à anticiper les besoins croissants de la population et à poser les jalons des mutations médicales et de la recherche, notamment en intelligence artificielle appliquée à la médecine.

Première concrétisation de ce vaste programme de transformation, l'Institut Français de Myopie ouvert en 2024 : cet Institut

de soins et de recherche exclusivement dédié à la myopie évolutive de l'enfant et à la myopie forte est le premier en Europe et le quatrième au monde. Ses objectifs : éclairer la décision publique par des données, enrayer l'épidémie de myopie en cours chez les enfants, éviter que la myopie forte ne devienne, comme en Asie, la 1^{ère} cause de cécité et porter les innovations diagnostiques et thérapeutiques dans le domaine de la myopie forte.

CÉRÉMONIE DE POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE

« Nous avons fait un pari audacieux : un investissement d'envergure de 111,6 millions d'euros, dont 13,7 millions apportés par l'ARS. Ce vaste programme est porté par une conviction commune : celle que la médecine évolue sans cesse et que nos hôpitaux doivent s'adapter aux grandes mutations technologiques, sociétales et environnementales. Aujourd'hui, nous posons la première pierre d'un hôpital du futur, pensé pour conjuguer excellence des soins et engagement collectif. » **Julien Gottsmann**, Directeur général, Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild

« Cet hôpital est bien plus qu'un bâtiment : c'est une institution qui, depuis 120 ans, n'a cessé de se réinventer pour répondre aux défis médicaux de son époque, tout en restant fidèle à sa vocation première. L'évolution architecturale que nous célébrons aujourd'hui traduit notre engagement à inscrire notre Hôpital dans le XXI^e siècle, tout en préservant l'essence du testament d'Adolphe de

Rothschild : offrir aux plus vulnérables un accès à l'excellence des soins. » **Ariane de Rothschild**,
Présidente du Conseil d'Administration de l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild

« En tant que Maire, j'ai très tôt soutenu ce projet, convaincu de son double impact : renforcer l'offre de soins d'excellence accessible à tous sur un territoire fragile et faire rayonner à l'international une expertise médicale ancrée au cœur de notre quartier. Qui plus est, cet Hôpital fait partie intégrante du patrimoine architectural des Buttes-Chaumont. La transformation qui s'opère ici se veut exemplaire : respectueuse de son environnement et porteuse d'innovations médicales majeures derrière les murs du bâtiment historique » **François Dagnaud**, Maire du 19^e arrondissement de Paris



Un hôpital repensé pour une prise en charge optimisée

L'Hôpital 2030 incarne une révolution architecturale et organisationnelle, intégrant les technologies médicales de pointe et des parcours de soins optimisés. Ce projet prévoit une augmentation de 30 % de la capacité hospitalière, avec notamment :

- La création de **quatre blocs opératoires high-tech**, améliorant l'efficacité des interventions,
- Une hausse de **40 % du nombre de patients pris en charge en chirurgie ambulatoire**, réduisant ainsi les délais d'hospitalisation,
- **Un doublement du plateau d'imagerie**, avec à terme **huit IRM** pour renforcer les capacités de diagnostic,
- Une augmentation de **50 % du nombre de lits en réanimation**, garantissant une meilleure réponse aux situations critiques.

Un engagement fort pour l'excellence et le bien-être des patients et du personnel hospitalier

Ce projet place au cœur de sa démarche **l'expérience patient et le bien-être du personnel hospitalier**. Grâce à des locaux modernisés et des flux logistiques optimisés, l'Hôpital 2030 offrira un environnement de soins et de travail plus fluide et agréable. Parmi les améliorations prévues :

- Des espaces dédiés, comme les « **cocons** » pour la **chirurgie ambulatoire**,
- **21 nouvelles chambres individuelles** pour renforcer le confort et la sérénité des patients ;
- L'installation d'un **pneumatique** pour les transports internes de prélèvements de biologie et les médicaments.

Pour accompagner cette transformation, **400 recrutements sont prévus d'ici 2030**, témoignant d'un engagement fort en faveur de l'excellence médicale et de l'amélioration des conditions de travail des soignants.

Un projet responsable, durable et intégré dans son environnement

Cette transformation s'inscrit pleinement dans une démarche visant à :

- Réduire l'empreinte environnementale de l'hôpital,
- Diminuer les consommations d'énergie,
- Renforcer l'intégration du site de l'Hôpital à l'environnement naturel du Parc des Buttes-Chaumont,
- Former et mobiliser les salariés à ces enjeux.

VISITE MINISTERIELLE DE L'INSTITUT FRANÇAIS DE MYOPIE 1^{ER} INSTITUT EN EUROPE EXCLUSIVEMENT DÉDIÉ À LA MYOPIE

Demain, tous myopes ? La myopie n'est pas qu'une question de lunettes : quand elle est forte (-6 dioptries et au-delà), c'est une maladie !

Ouvert en 2024 par l'Hôpital Fondation Rothschild, l'Institut Français de Myopie a pour objectifs la prévention des complications de la myopie et leur prise en charge. La première mission de cet Institut est de permettre à la France d'enrayer l'épidémie de myopie chez les enfants en éclairant la décision publique par des données épidémiologiques et de recherche. Les médecins et chercheurs ont également pour vocation la définition de nouveaux standards de prise en charge médicale et chirurgicale, notamment concernant la myopie forte (env. 10% des myopes), facteur aggravant et prédisposant à des pathologies graves, glaucome, décollement de rétine, maladie de la macula ... Objectif à 3 ans de l'Institut Français de Myopie : une prise en charge de plus de 30 000 patients par an dont 80% des patients participeront à la recherche.



Lors de cette visite, trois messages ont été passés au Ministre de la Santé et de l'Accès aux Soins

Épidémie de myopie : en 2030, la myopie touchera 40% des Français, les enfants sont en 1ere ligne !

"Nous suivons avec 15 ans de retard l'épidémie de myopie asiatique, où près de 90% des jeunes adultes sont myopes. Déjà, nous constatons que les enfants sont myopes de plus en plus tôt et de plus en plus myopes. Le « myopie Boom » semble enclenché. Nous avons, à notre disposition plusieurs moyens pour le freiner ; mais avant tout il nous faut opérer une prise de conscience » déclare **la Pr Aude Couturier**, cheffe de service et directrice de l'Institut Français de Myopie

2000 enfants et jeunes adultes myopes suivis dans des cohortes de recherche pour éclairer la décision publique et objectiver la meilleure option thérapeutique

« Contrairement à l'Asie, nous disposons de très peu de données sur la myopie et l'efficacité des moyens de la freiner chez les enfants. Plus de 2000 enfants et jeunes adultes auront la chance d'intégrer nos cohortes et de contribuer ainsi à définir les standards européens de prise en charge de la myopie » précise la **Dr Sophie Bonnin**, Directrice scientifique de l'Institut Français de Myopie

Une solution simple, sortir les enfants à la lumière du jour et les éloigner des écrans

"Les pouvoirs publics peuvent se saisir de l'opportunité d'intervenir à coût nul pour l'assurance-maladie en promouvant un message simple et efficace pour freiner la myopie : exposer les enfants à la lumière naturelle au moins deux heures par jour et limiter le temps d'écran." conclut **Julien Gottsmann**, Directeur général de l'Hôpital Fondation Rothschild



À propos de l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild, Paris 19e

Hôpital universitaire de référence en Europe pour sa prise en charge des pathologies neurologiques, ophtalmologiques et ORL courantes ou rares, l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild se distingue depuis sa création en 1905 par son engagement dans la recherche et l'innovation médicale. En savoir + : www.for.paris

CONTACTS PRESSE

HÔPITAL FONDATION ADOLPHE DE ROTHSCHILD
Maryam De Kuyper- Consultante sénior
Ligne directe : +33 (0)1 45 03 89 94 / 06 66 20 96 03
m.dekuyper@ljcom.net

SPIE BATIGNOLLES
Audrey SEGURA-Consultante RP et e-RP senior
Tél. : 01 30 09 67 04
Mobile : 06 23 84 51 50 / audrey@fpa.fr

